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6 июля Председатель комиссии Мосгор-
думы по науке и промышленности Леонид 
Зюганов подал в  Мосгоризбирком доку-
менты, необходимые для выдвижения на 
выборы мэра Москвы. Его сопровождала 
делегация коммунистов во главе с руково-
дителем МГК КПРФ Николаем Зубрили-
ным и депутатом Госдумы от КПРФ Дени-
сом Парфёновым. После проведения офи-
циальной процедуры передачи документов 
Леонид Андреевич пообщался с представи-
телями СМИ и ответил на ряд вопросов. 

 
«Мы сдали листы поддержки, предоставленные муни-

ципальными депутатами, в Московскую городскую из-
бирательную комиссию, а это значит, что альтернатив-
ный план развития нашего города будет представлен на 
выборах мэра Москвы в 2023 году.  Хочу сказать, по-
чему это важно. Исполнительная власть часто говорит о 
том, что в городе все замечательно, город развивается, 
и проблем нет совершенно никаких. Наверное, в ряде 
направлений город развивается. При этом если вы вый-
дете в любой двор и поговорите с москвичами, вы со-

вершенно конкретно услышите от них, что проблемы 
есть. И эти проблемы достаточно серьёзны. В первую 
очередь я говорю о градостроительной политике, кото-
рая за собой тянет ворох ещё более сложных проблем. 
Это и бесконечная уплотнительная застройка, и про-
блемы, связанные с образованием, со здравоохране-
нием, с молодой семьёй. Считаю, что нам нужно вводить 
мораторий на строительство коммерческого жилья до 
того момента, пока мы не приведём в норму генплан. 
Нам необходимо строить больницы, детские сады, 
школы, поликлиники и так далее. Кроме этого, вижу 
своей основной задачей на выборах мэра Москвы пре-
доставить трибуну абсолютно всем инициативным груп-
пам и активистам, с которыми мы писали нашу народ-
ную программу», – подчеркнул он.  

Стоит отметить, что Леонид Зюганов передал 112 но-
тариально удостоверенных подписей депутатов пред-
ставительных органов местного самоуправления в под-
держку своего выдвижения, это на две подписи 
больше, чем необходимо по закону. Также были по-
даны документы кандидатов от КПРФ по Москве в Со-
вет Федерации – Николая Зубрилина, Вадима Кумина 
и Дениса Парфёнова.

Леонид Зюганов сдал  
подписи в Мосгоризбирком

«Минимальный уровень али-
ментов на каждого ребёнка в 
любом случае должен быть не 
меньше половины прожиточного 
минимума на детей в том ре-
гионе, где этот ребёнок прожи-
вает. А если родитель, который 
алименты платит, в результате 
сам окажется совсем без денег 
– он «вправе реализовать своё 
право на получение поддержки 
со стороны государства в слож-
ных жизненных обстоятель-
ствах», – отмечает депутат.  

Стоит отметить, что сейчас се-
мейный кодекс позволяет суду 
уменьшать или увеличивать раз-
мер выплаты с учётом матери-
ального или семейного положе-
ния сторон и иных обстоя-
тельств, то есть суду даны полно-
мочия определить размер взыс-
кания, не оставив ребёнка без 
содержания, с одной стороны, а 
плательщика алиментов – без 
средств к существованию, с дру-
гой. Порядок определения раз-
мера алиментов закреплён в Се-
мейном кодексе. При отсутствии 
соглашения между родителями 
алименты взыскиваются судом в 
размере: одной четверти зара-
ботка родителей на одного ре-
бёнка, одной трети на двух де-
тей, половины заработка на трёх 
и более детей. 

Также Останина выступила с 
инициативой о создании Госу-
дарственного алиментного 
фонда РФ, деятельность кото-
рого должна быть направлена 
на поддержку детей, чьи роди-
тели без уважительных причин 
не уплачивают алименты в нару-
шение решения суда. 

«По данным ФССП России, 
остаток неоконченных исполни-
тельных производств о взыска-
нии алиментов, по состоянию на 
01.01.2023 г., составил 771199, 
задолженность по алиментам – 
более 150 миллиардов рублей, 
что свидетельствует о наруше-
нии прав несовершеннолетних 
детей на получение материаль-
ного содержания от родителя.  

В настоящее время феде-
ральный закон предусматривает 
возможность взыскания в связи 
с розыском родителей, уклоня-
ющихся от уплаты алиментов, 
суммы установленного феде-
ральным законом ежемесяч-
ного пособия на ребёнка,  кото-
рая выплачивается в период ро-
зыска его родителей, уклоня-
ющихся от уплаты алиментов, в 
части их пятидесятипроцентного 
увеличения, и взимается с этих 
родителей с начислением десяти 
процентов с выплаченных сумм 
в доход бюджета субъектов Рос-
сийской Федерации. Указанные 
требования приравниваются к 
требованию об уплате алимен-
тов (п.6 ст.113 СК РФ). Денеж-
ные средства, полученные в ре-
зультате реализации указанной 
нормы, могут стать источником 
пополнения Фонда наряду со 
средствами в виде сумм, полу-
ченных из федерального бюд-
жета, средств, получаемых от го-
сударственных и частных фон-
дов, добровольных денежных и 
иных взносов, пожертвований 
юридических лиц и граждан. По-
скольку Государственный али-
ментный фонд Российской Феде-
рации будет иметь право обра-

титься с регрессным требова-
нием к тому, кто должен платить 
алименты, наиболее целесооб-
разно взыскание указанных 
сумм в порядке приказного про-
изводства. 

 Защита семьи, матери, от-
цовства и детства, создание 
условий достойного воспитания 
детей в семье находится в со-
вместном ведении Российской 
Федерации и субъектов Россий-
ской Федерации. Создание 
Фонда на уровне Российской 
Федерации и его региональных 
территориальных отделений поз-
волит реализовать право ре-
бёнка на получение достаточ-
ного материального уровня 
обеспеченности. Деятельность 
Фонда должна быть направлена 
на поддержку детей, чьи роди-
тели без уважительных причин 
не уплачивают алименты в нару-
шение решения суда или нотари-
ально удостоверенного соглаше-
ния за период, который влечёт 
меры административной или 
уголовной ответственности. Та-
ким образом, создание Госу-
дарственного алиментного 
фонда Российской Федерации 
вводит гарантии содержания де-
тей, которых лишили возможно-
сти получать алименты от от-
дельно проживающего роди-
теля, и стимулируют должника к 
уплате алиментов», – говорится 
в пояснительной записке.  

Как отметила Останина, дан-
ная инициатива была направ-
лена на заключение в Прави-
тельство РФ. 

 
Мария Климанова

Последние десятилетия страна 
под лозунгом импортозамещения 
упорно шла по пути формирова-
ния дженериковой модели эконо-
мики. Закономерный результат 
виден на примере структуры гос-
заказа. В 2022 году 53% целе-
вого госбюджета на закупку ле-
карств были потрачены на при-
обретение иностранных препара-
тов, то есть ушли 
фармпроизво-
дителям из «не-
дружественных» 
стран. Это без 
учёта гигантских 
бюджетов в 
фонд «Круг 
добра». Показа-
тельно, что, не-
смотря на объ-
явленный 10 лет 
назад курс на 
импортозаме-
щение, импорт 
лекарственных препаратов в 
2022 году вырос в стоимостном 
выражении к 2021 на 15%.  

В 2021 году в Российской Феде-
рации было зарегистрировано 
1389 препаратов, среди которых 
только 46 отечественных ориги-
нальных препаратов. Из 46 только 
5 являются новыми молекулами, 
остальные – модификации уже из-
вестных соединений и лекарствен-
ных форм. Препаратов иннова-
ционных, использующих новые ме-
ханизмы действия, нет ни одного.  

Тем временем в мире еже-
годно регистрируется более 100 
инновационных лекарств, обла-
дающих прорывными терапевти-
ческими эффектами. Уровень ин-
новационности наших препара-
тов стремится к нулю!  

Если не выстроить систему со-
вместной работы отечественной 
науки, бизнеса и государства, не 
обеспечить достаточное финанси-
рование отрасли, то мы будем об-

речены на постоянную зависи-
мость от импортных технологий и 
догоняющую модель развития 
экономики. Через 7–10 лет во-
прос, догоним ли мы передовых 
разработчиков и производите-
лей, будет носить сугубо риториче-
ский характер. Мы уже ощутимо 
отстаём технологически и не в со-
стоянии воспроизвести ряд нахо-

дящихся на 
рынке иностран-
ных препаратов. 

Сегодня Рос-
сия рассчиты-
вает исключи-
тельно на разра-
ботки междуна-
родных трансна-
циональных ком-
паний и тратит на 
это гигантские 
бюджетные сред-
ства в ущерб раз-
витию собствен-

ной науки и фармацевтической 
промышленности.  

Очевидным выходом является 
производство собственных инно-
вационных лекарственных препа-
ратов не только для себя, но и на 
экспорт. Для этого требуются ком-
плексные программы развития 
научных исследований в исследо-
вательских центрах и университе-
тах. Тем временем на всю граж-
данскую науку в бюджете 2023 
года заложен самый низкий в по-
следние годы 0,3% ВВП. Это ре-
кордное падение за последнее 
десятилетие. 

Подлинный технологический 
суверенитет государства заклю-
чается в возможности самостоя-
тельно обеспечивать сохранность 
здоровья своих граждан. Эконо-
мическая программа КПРФ учи-
тывает все риски и правильно 
расставляет приоритеты. Финан-
сирование гражданской науки не 
должно быть меньше 3% ВВП!

Алиментщиков могут взять 
под контроль

Глава комитета Госдумы по во-
просам семьи, женщин и детей, де-
путат фракции КПРФ Нина Оста-
нина подготовила законопроект, со-
гласно которому предлагается уста-
новить пособие в размере половины 
прожиточного минимума для детей, 
родители которых уклоняются от 
уплаты алиментов. 

Депутат Государственной Думы от КПРФ Ирина Фи-
латова выступила на Орловском международном эко-
номическом форуме с докладом о лекарственной без-
опасности страны. Цифры, увы, неутешительные. 

Инновационность  
российских препаратов 

близка к нулю 


